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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Strotkötter, Gerhard     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Blaschek, Rosemarie     
Freimuth, Nils-Oliver     
Frings, Ulrich     
Dr. Hecht, Christian   (Urkundsperson) 
Hecht, Elke Judith     
Kasten, Helga     
Müller, Gabriele   (Urkundsperson) 
Pinheiro, Carlos     
Stampp, Wolfgang     
Stenner, Paul     
Dr. Tress, Peter     
 
 
- Schriftführung 
 
Mohr, Hans-Willi     
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Möhn, Sabrina     
Quirin, Maurice     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Verabschiedung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 
2. Einführung und Verpflichtung eines neuen Ortsbeiratsmitgliedes 
 
19. Dokumentation zum Bürgerforum Mainz-Laubenheim "Mein Stadtteil. Meine Ideen." 

am 03.03.2018 
 
Anträge 
 
3. Rechtswirksamkeit Auseinandersetzungsvertrag (SPD, CDU, Grüne, FDP, ÖDP) 
 
4. Restaurierung der Sandsteingebilde von Laubenheim (SPD, CDU, Grüne, FDP, ÖDP) 
 
5. Beseitigung der Gefahrenstellen im Bereich des Radweges Richtung Weisenau entlang 

des Flutgrabens (SPD) 
 
6. Bekämpfung der Schnakenplage in Laubenheim (SPD) 
 
12. Bekämpfung der Schnakenplage (FDP) 
 
7. Bushaltestelle Ärztehaus Oppenheimer Straße (CDU) 
 
8. Aktualisierung und Fortschreibung der Sozialraumanalyse der Landeshauptstadt Mainz 

aus dem Jahr 2012 - betreffend Laubenheim (CDU) 
 
9. Saubere Riedseite (CDU) 
 
10. Feuerwehrgerätehaussanierung (CDU) 
 10.1. Feuerwehrgerätehaussanierung (SPD, CDU, Grüne, FDP, ÖDP) 
 
Anfragen 
 
11. Baukran im Feistparkgelände Ecke Hofwiesenweg/Riedweg/Zukunftstraße (SPD) 
 
13. Sachstand Infostele (CDU) 
 
14. Kita-Bau, Grundstücksverkauf (CDU) 
 
15. Kita-Bau, Sportfördergesetz (CDU) 
 
16. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 16.1. Tempo 30 in der Oppenheimer Straße (CDU) 
 16.2. Schwerlastverkehr in Laubenheim begrenzen, hier: Antwort auf Zusatzfragen 
 
17. Sachstandsberichte 
 17.1. Sachstandsbericht zu Antrag 0471/2018 der SPD Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 



   4 

 17.2. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0477/2018 CDU Ortsbeiratsfraktion 
Mz-Laubenheim 

 17.3. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0476/2018 (CDU), 
Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 

 
18. Mitteilungen und Verschiedenes 
 18.1. Wettbewerb "Grüner Daumen Mainz" 
 18.2. Kita-Plätze in Mainz-Laubenheim 
 18.3. Tiefgarage am Ende der Pfarrgasse 
 18.4. MVG-Radstationen in Laubenheim 
 18.5. Beschallungsanlage Friedhofkapelle 
 18.6. Spielplatz hinter der Kita "Minni-Max" 
 
20. Einwohnerfragestunde 
 20.1. Spiel- und Bolzplatz "Am Jungstück" 
 
 

b) nicht öffentlich 
 
21. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
22. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 

 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 17.00 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Laubenheim mit der 
Feststellung, dass form- und fristgerecht eingeladen ist. 
 
Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 
 
Da die Bestuhlung in der Aula der Grundschule nicht hergerichtet war, musste der 
Ortsbeirat den Sitzungsort kurzfristig in das Wilhelm-Spies-Haus verlegen. 
Entsprechende Hinweisschilder wurden ausgehängt. 
 

Der Ortsbeirat erhebt keine Einwände. 
 
Zu Punkt 10 legt Herr Freimuth einen Änderungs- und Ergänzungsantrag aller im Ortsbeirat 
vertretenen Parteien vor, der den ursprünglichen CDU-Antrag ersetzen soll. 
 

Der Ortsbeirat ist hiermit einstimmig einverstanden. 
 
Außerdem wird beschlossen, den Punkt 19 vorzuziehen und nach Punkt 2 zu behandeln. 
 
Der Punkt 12 wird ebenfalls vorgezogen und soll gemeinsam mit Punkt 6 aufgerufen werden. 
 
Weitere Änderungen und Ergänzungen werden nicht vorgetragen. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Verabschiedung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 
Der Vorsitzende verabschiedet Herrn Dr. Detert Zylmann und bedankt sich für sein Engagement 
zum Wohle des Ortsbezirkes Mainz-Laubenheim.  
 
Er überreicht ihm vom Ortsbeirat ein Weinpräsent sowie einen Dankbrief des 
Herrn Oberbürgermeister und wünscht ihm weiterhin alles Gute.  
                                                                                                                                      
 
Punkt 2 Einführung und Verpflichtung eines neuen Ortsbeiratsmitgliedes 
 
Der Vorsitzende verpflichtet Frau Rosemarie Blaschek, die als Nachfolgerin von 
Herrn Dr. Zylmann in den Ortsbeirat Mainz-Laubenheim berufen wurde, per Handschlag gemäß 
den gesetzlichen Vorschriften und wünscht eine gute Zusammenarbeit.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 19 Dokumentation zum Bürgerforum Mainz-Laubenheim  

"Mein Stadtteil. Meine Ideen." am 03.03.2018 
Vorlage: 0554/2018 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt der Vorsitzende Herrn Maus von der Stabsstelle 
Arbeitsmarktförderung. Bürgerbeteiligung und AKK-Angelegenheiten, der den Ortsbeirat 
ausführlich über die Ergebnisse aus dem Bürgerforum am 3. März 2018 „Mein Stadtteil. 
Meine Ideen“ unterrichtet. 
 
Die Beschlussvorlage mit der Ergebnisdokumentation liegt allen Ortsbeiratsmitgliedern vor. 
 
Die in diesem Zusammenhang aus den Reihen des Ortsbeirates gestellten Fragen werden von 
Herrn Maus ausführlich und zufriedenstellend beantwortet. 
 
Die Verwaltung wird gebeten, künftig bei den Vorbereitungen und Einladungen an die 
Bürgerinnen und Bürger auch den Ortsbeirat entsprechend mit einzubinden. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich bei Herrn Maus für die ausführliche Unterrichtung und die 
Beantwortung der gestellten Fragen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anträge                                                     
 
 
Punkt 3 Rechtswirksamkeit Auseinandersetzungsvertrag  

(SPD, CDU, Grüne, FDP, ÖDP) 
Vorlage: 1042/2018 

 
Der gemeinsame Antrag aller im Ortsbeirat vertretenen Parteien wird ohne weitere Aussprache 
einstimmig befürwortet. 
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Punkt 4 Restaurierung der Sandsteingebilde von Laubenheim  

(SPD, CDU, Grüne, FDP, ÖDP) 
Vorlage: 0984/2018 

 
Der gemeinsame Antrag aller im Ortsbeirat vertretenen Parteien wird von dem Vorsitzenden 
verlesen. 
 
Herr Stampp weist darauf hin, dass der Arbeitskreis „Historisches Laubenheim“ gerne bereit 
ist, in Zusammenarbeit mit dem Ortsbeirat eine Prioritätenliste zu erstellen. 
 
Die Verwaltung wird gebeten, diesbezüglich Kontakt mit Herrn Ortsvorsteher Strotkötter 
aufzunehmen.  
                                                                                                                                      
In diesem Sinne stimmen die Ortsbeiratsmitglieder dem Antrag ohne weitere Aussprache 
einstimmig zu.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Beseitigung der Gefahrenstellen im Bereich des Radweges Richtung 

Weisenau entlang des Flutgrabens (SPD) 
Vorlage: 1009/2018 

 
Der Antrag der SPD wird von dem Vorsitzenden verlesen und von Herrn Stampp gemäß der 
Vorlage begründet. 
 
Herr Dr. Hecht teilt mit, dass die zweite Überquerung der Bahngleise - von Laubenheim her 
kommend - ebenfalls eine sehr gefährliche Stelle für Radfahrerinnen und Radfahrer ist. Dieser 
Bereich befindet sich zwar auf Weisenauer Gemarkung, aber er hält es für dringend notwendig, 
dass hier die Verwaltung gemeinsam mit Weisenau und Laubenheim dauerhafte Lösungen 
herbeiführt. 
 
Der Vorsitzende wird sich diesbezüglich zu Beginn der nächsten Woche mit der Verwaltung in 
Verbindung setzen und schnellstmöglich einen Ortstermin, möglichst in Absprache mit dem 
Ortsvorsteher von Weisenau, herbeiführen.  
                                                                                                                                      
In diesem Sinne stimmen die Ortsbeiratsmitglieder dem Antrag einstimmig zu.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Bekämpfung der Schnakenplage in Laubenheim (SPD) 

Vorlage: 1010/2018 
 
wird gemeinsam behandelt mit  
 
Punkt 12 Bekämpfung der Schnakenplage (FDP) 

Vorlage: 1013/2018 
 
Der Antrag der SPD und die Antwort der Verwaltung vom 06.06.2018 zur Anfrage der FDP 
werden von dem Vorsitzenden verlesen. 
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Herr Dr. Hecht ist enttäuscht über die Antwort der Verwaltung, da in erster Linie die Aufgaben 
der „KABS“ dargelegt werden, jedoch die Frage der konkreten Maßnahmen nicht beantwortet 
ist. 
 

Er bittet um nachträgliche Beantwortung. 
 
Die SPD hält ihren Antrag aufrecht mit dem Hinweis, dass das Wasser in den Leitgräben nicht 
wie von der Verwaltung prognostiziert wurde abfließt, sondern das gesamte Leitgrabensystem 
Brutstätte für die Schnaken ist. 
Die Verwaltung wird dringend gebeten, die Leitgräben zu ertüchtigen.  
                                                                                                                                      
Mit dieser Ergänzung stimmt der Ortsbeirat dem Antrag einstimmig zu.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Bushaltestelle Ärztehaus Oppenheimer Straße (CDU) 

Vorlage: 1043/2018 
 
Dem Antrag der CDU, der von dem Vorsitzenden verlesen wird, stimmen die 
Ortsbeiratsmitglieder ohne weitere Aussprache einstimmig zu.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 Aktualisierung und Fortschreibung der Sozialraumanalyse der 

Landeshauptstadt Mainz aus dem Jahr 2012 - betreffend Laubenheim (CDU) 
Vorlage: 1046/2018 

 
Der Vorsitzende verliest den Antrag der CDU. 
 
Frau Kasten  und Frau Müller vertreten die Auffassung, dass diesbezüglich der Stadtrat die 
Aktualisierung und Fortschreibung für die gesamte Stadt in Auftrag geben sollte. 
 
Frau Müller weist auf die Kosten hin, die für einzelne Stadtteile nicht im Verhältnis zu dem 
Aufwand stehen, wie dies z. B. beim Heiligkreuzareal oder dem Zollhafen der Fall wäre. 
 
Herr Freimuth würde es begrüßen, wenn auch andere Stadtteile das Ansinnen unterstützten, 
damit die Sozialraumanalyse für die gesamte Stadt auf den Weg gebracht werden könnte. 
 
Herr Frings erinnert daran, dass die letzte Sozialraumanalyse aus dem Jahre 2012 stammt.  
                                                                                                                                      
Mit 5 Ja-Stimmen, 6 Nein-Stimmen bei 1 Enthaltung wir der Antrag abgelehnt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Saubere Riedseite (CDU) 

Vorlage: 1048/2018 
 
Der Antrag der CDU wird von dem Vorsitzenden verlesen. 
 
Frau Hecht spricht sich dafür aus, eine Hundetoilette oder einen Mülleimer aufzustellen.  
 
Frau Müller und Herr Frings schlagen vor, durch das Pflanzen von Hecken den Durchgang zu 
verhindern und dadurch die Verschmutzungen einigermaßen in den Griff zu bekommen. 
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Herr Stenner weist in diesem Zusammenhang darauf hin, dass er in dieser Angelegenheit 
ebenfalls schon vorstellig geworden ist.  
                                                                                                                                      
Mit 10 Ja-Stimmen bei 1 Nein-Stimme und 1 Enthaltung wird der Antrag beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Feuerwehrgerätehaussanierung (CDU) 

Vorlage: 1058/2018 
 
u n d 
 
Punkt 10.1 Feuerwehrgerätehaussanierung (SPD, CDU, Grüne, FDP, ÖDP) 

Vorlage: 1125/2018 
 
Der vorliegende Antrag der CDU wird durch den als Anlage beigefügten neuen Antrag aller im 
Ortsbeirat vertretenen Parteien ersetzt und ohne weitere Aussprache einstimmig befürwortet.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 11 Baukran im Feistparkgelände Ecke Hofwiesenweg/Riedweg/Zukunftstraße 

(SPD) 
Vorlage: 1012/2018 

 
Zu der Anfrage der SPD liegt noch keine Stellungnahme der Verwaltung vor. 
 
Der Vorsitzende wird gebeten, diesbezüglich möglichst schnell Kontakt mit der Verwaltung 
aufzunehmen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 13 Sachstand Infostele (CDU) 

Vorlage: 1049/2018 
 
Von der Anfrage und der Stellungnahme des Herrn Oberbürgermeisters vom 08.06.2018 
nehmen die Ortsbeiratsmitglieder Kenntnis. 
 
Herr Freimuth bittet um Mitteilung der Kontaktdaten des Mitarbeiters, um auf dem kurzen 
Dienstweg die Umsetzung der Maßnahme zu beschleunigen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 14 Kita-Bau, Grundstücksverkauf (CDU) 

Vorlage: 1050/2018 
 
Von der Anfrage und der Antwort der Verwaltung vom 06.06.2018 nehmen die 
Ortsbeiratsmitglieder Kenntnis.  
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Punkt 15 Kita-Bau, Sportfördergesetz (CDU) 

Vorlage: 1051/2018 
 
In o. g. Angelegenheit liegt den Ortsbeiratsmitgliedern die Stellungnahme der Verwaltung vom 
06.06.2018 vor. 
 
Herr Freimuth weist darauf hin, dass er sich in seiner Anfrage insbesondere auf § 5 des 
Sportfördergesetzes des Landes Rheinland-Pfalz vom 09.12.1974 bezogen hat. Er bittet 
deshalb die Verwaltung auch um Mitteilung des Paragraphen, auf den sich hier die Verwaltung 
beruft.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 16 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
 
Punkt 16.1 Tempo 30 in der Oppenheimer Straße (CDU) 

Vorlage: 0800/2018 
 
Von der Antwort der Verwaltung vom 30.05.2018 nehmen die Ortsbeiratsmitglieder Kenntnis.  
                                                                                                                                      
 
Punkt 16.2 Schwerlastverkehr in Laubenheim begrenzen, hier: Antwort auf Zusatzfragen 
 
Hierzu liegt den Ortsbeiratsmitgliedern eine ausführliche Stellungnahme der Verwaltung vom 
30.05.2018 vor. 
 
Aus den Reihen des Ortsbeirates wird darauf hingewiesen, dass nach wie vor über 30 Lkws 
pro Stunde durch den Ortsbezirk fahren. Der Ortsbeirat kritisiert die Antwort der Verwaltung 
und fordert die Verwaltung auf, nun endlich die Anträge des Ortsbeirates umzusetzen und den 
Ortsbezirk für den Lkw-Durchgangsverkehr durch das Aufstellen von Hinweisschildern und 
entsprechenden Verkehrskontrollen zu sperren. Außerdem sollten auch die Pkws mit in die 
Verkehrszählung aufgenommen werden, die von Bodenheim her kommend am Kreisel durch 
die Hans-Zöller-Str. fahren, die eigentlich nur für Anlieger freigegeben ist. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 17 Sachstandsberichte 
 
 
Punkt 17.1 Sachstandsbericht zu Antrag 0471/2018 der SPD  

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 
hier:Einfahrtsbereich Wertstoffhof 
Vorlage: 0727/2018 

 
Den Ortsbeiratsmitgliedern liegt der Sachstandsbericht der Verwaltung vom 07.05.2018 vor. 
 
Herr Freimuth bemängelt, dass erst nach mehreren Nachfragen die Verwaltung nun doch 
feststellt, dass keine ordnungsgemäße Einfassung hergestellt wurde.  
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Es sei eigentlich Aufgabe der Verwaltung und nicht des Ortsbeirates, den tatsächlichen 
Zustand vor Ort festzustellen. Man sollte künftig mit den Hinweisen des Ortsbeirates 
sorgfältiger umgehen mit der Bitte an die Verwaltung, den Ortsbeirat zu gegebener Zeit über 
die getroffene Lösung zu unterrichten.  
                                                                                                                                      
 
Punkt 17.2 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0477/2018 CDU Ortsbeiratsfraktion 

Mz-Laubenheim 
hier: Lose Pflastersteine befestigen 
Vorlage: 0898/2018 

 
Von dem Sachstandsbericht der Verwaltung vom 25.05.2018 nehmen die 
Ortsbeiratsmitglieder Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 17.3 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0476/2018 (CDU),  

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 
hier: Beleuchtung der Nato-Rampe in den Nachtstunden 
Vorlage: 1072/2018 

 
In o. g. Angelegenheit liegt den Ortsbeiratsmitgliedern der Sachstandsbericht der Verwaltung 
vom 06.06.2018 vor. 
 
Herr Freimuth nimmt Bezug auf den letzten Satz der Stellungnahme und würde es bedauern, 
wenn er die Verwaltung „sollte die traurige Wahrheit eintreffen“ hierauf noch einmal hinweisen 
müsste. 
 
Herr Frings weist in diesem Zusammenhang darauf hin, dass an der Natorampe eine 
Stromleitung liegt und ein Verteiler vorhanden ist, der der Bundeswehr gehört. Man könnte 
diesbezüglich mit der Bundeswehr Kontakt aufnehmen und ggf. mit geringen Mitteln hier eine 
Lösung herbeiführen. Seiner Meinung nach scheitert es nicht an den Kosten, sondern an der 
Frage, ob eine Beleuchtung generell gewollt ist. 
 
Im Übrigen nehmen die Ortsbeiratsmitglieder von dem Sachstandsbericht Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 18 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
Punkt 18.1 Wettbewerb "Grüner Daumen Mainz" 
 
Von einem diesbezüglichen Schreiben der Verwaltung vom 07.05.2018, Az.: 67 10 02/1, 
nehmen die Ortsbeiratsmitglieder Kenntnis.  
                                                                                                                                      
 
Punkt 18.2 Kita-Plätze in Mainz-Laubenheim 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen von dem Schreiben der Verwaltung vom 05.06.2018 in o. g. 
Angelegenheit Kenntnis. 
 
Herr Freimuth versteht die Formulierung der Verwaltung so, dass weiterhin „Am Jungstück“ 
geplant wird.  



   11 

 

Punkt 18.3 Tiefgarage am Ende der Pfarrgasse 
 
Herr Stampp nimmt Bezug auf das o. g. Bauvorhaben, das seiner Meinung nach nur unter 
erheblichen Schwierigkeiten umsetzbar sein dürfte.  
 
Er bittet die Verwaltung um Mitteilung des Sachstandes. 
 
Aufgrund der erheblichen Brisanz bittet der Ortsbeirat den Vorsitzenden, in dieser 
Angelegenheit, unverzüglich Kontakt mit der Verwaltung aufzunehmen und den Ortsbeirat auf 
dem Laufenden zu halten.  
                                                                                                                                      
 
Punkt 18.4 MVG-Radstationen in Laubenheim 
 
In o. g. Angelegenheit nehmen die Ortsbeiratsmitglieder von einem Schreiben der Verwaltung 
vom 24.05.2018 Kenntnis.  
                                                                                                                                      
 
Punkt 18.5 Beschallungsanlage Friedhofkapelle 
 
Herr Freimuth bittet die Verwaltung, dringend dafür zu sorgen, dass eine gut funktionierende 
und ausreichend große Beschallungsanlage auf dem Friedhof installiert wird.  
                                                                                                                                      
 
Punkt 18.6 Spielplatz hinter der Kita "Minni-Max" 
 
Die Verwaltung wird gebeten, mit entsprechenden Hinweisschildern auf das Hunde- und 
Rauchverbot auf dem Spielplatz hinzuweisen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 20 Einwohnerfragestunde 
 
 
Punkt 20.1 Spiel- und Bolzplatz "Am Jungstück" 
 
Eine Einwohnerin aus Laubenheim setzt sich nach wie vor vehement für die Erhaltung des 
Spiel- und Bolzplatzes „Am Jungstück“ ein und weist auf den großen Bedarf hin.  
                                                                                                                                      
 
 

Ende der Sitzung: 19:35 Uhr 
 
 
 

gez. Gerhard Strotkötter gez. Hans-Willi Mohr 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
 
 
 

gez. Dr. Christian Hecht gez. Gabriele Müller 
........................................................... ............................................................ 
Urkundsperson Urkundsperson 


	Anwesenheit
	SMC_BM_SNFUNK
	Entschuldigt
	Tagesordnung
	BM_TEXT1
	Wortprotokoll
	Zu

